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郑州民生A12

□晚报记者 胡审兵

本报讯 根据央行决定，从昨日起，银行贷
款利率包括公积金贷款基准利率同时下调
0.27个百分点。昨日，市住房公积金管理中心
发出通知，2008 年 10 月 9 日前申请公积金贷
款并签过合同，但贷款资金还未发放的，按新

利率执行。
根据决定，10月 9日起，公积金贷款利率 5

年期以下（含 5 年）由现行的 4.59%下调至
4.32% ，5 年期以上由现行的 5.13% 下调至
4.86%，均下调 0.27 个百分点。市住房公积金
管理中心昨日通知，10月 9日起申请公积金贷
款的，按调整后的新利率执行；10月9日前申请

公积金贷款且贷款资金已经发放的，于2009年
1月1日起按调整后的新利率执行；10月9日前
申请公积金贷款且已签订了贷款合同，但贷款
资金未发放的，按调整后的新利率执行。

根据测算，以 20万元 20年期房贷、使用等
额本息还款法为例，公积金贷款利率未调整前，
每 个 月 需 还 1334.32 元 ，合 计 要 还 利 息

120235.99元；下调后，每个月还款额为1304.49
元，合计要还利息 113078.27元。也就是说，每
个月利息可少还 29.83 元，合计利息少还
7157.72元。如果与调整后的商业银行贷款利
率7.47%相比，仍以上述为例，公积金贷款每月
还款额比商业贷款少还 303.03元，合计利息少
还72726.43元。

□晚报记者 张华 实习生 何宏阳

本报讯 供暖价格调整临近听证，供暖价格
能否上涨成为许多暖气用户关注的焦点，不少
市民再次呼吁分户计量。而记者昨日从市热力
公司了解到，去年冬天郑州唯一的居民小区、3
所办公楼分户计量试点今年取消。

采暖分户计量，郑州试点今年全取消
郑州于去年冬天首次在民安路 66 号嵩淮

园小区推行分户计量试点，由热力公司负责。
中原环保则负责对省交通厅、郑州市市政局和
中原路上核工业第五研究设计院3栋办公楼进
行分户计量试点。今年冬天，这些试点是否实
行分户计量？

“全部取消了，分户计量的效果不是很理
想。”昨日下午，市热力公司有关人员告诉记者。

去年冬季，分户计量试点的小区的供暖价
格与集中供暖价格不同。集中供暖的小区按面
积收费，居民用暖每平方米每天 0.165元，企事
业单位采暖用热每平方米每天0.22元。居民采
暖计费，按建筑面积的90％计算。

分户计量的用户按计量表收费，居民采暖用
热每吨110元，企事业单位采暖用热每吨125元，企
业生产和其他经营性用热每吨155元。此外，还要
收取公用管网维修费，每年每平方米0.2元。

试点居民：钱没省多少，但觉得公平
嵩淮园小区的居民，对于今年取消分户计

量供暖方式不太理解。
“钱没省多少，主要是觉得公平。”昨日下

午，一不愿意透露姓名的小区居民表示，去年冬
天，按照集中供暖的价格交了3700多元，后来又
实行分户计量，在供暖结束后，市热力公司又退
回了100多元，“省的钱不算多，但用得明白”。

另外，该小区属于单位家属院，目前有居民
90 户，还有 10 套房子没人入住。另一居民表
示，实行集中供暖无形中会承担一部分没有入
住用户该承担的公用支出，增加自己供暖的支
出，还是希望实行分户计量。

热力公司：节能效果不明显
对于取消试点，市热力公司发言人孙晓泉进

行了解释。

孙晓泉介绍，根据去年试点情况来看，节能
的效果不明显。“居民该怎么开还怎么开，能源
没减下来。”而且，当初开发商安装的计量表质
量不高，存在计量不准、中途无法使用等情况，
其中最重要的是建筑房屋不符合节能的要求，
执行分户计量节省能源的效果大打折扣。

“分户计量肯定是大势所趋，但目前全国试
点都比较乱。”孙晓泉说，今年3月份，建设部把
北京市、天津市、长春市、大连市等12个城市作
为第一批供热计量改革示范城市，其中没有郑
州。等试点城市有经验后，郑州再实行。

热力公司负责人说，分户计量收费不是说
分就分了，他提出了几个难题：一是热表要承受
压力、高温，对质量要求高，一块好一点儿的表
要一两千元，这个表谁来埋单？二是热力管道
中由于是热水，还添加有化学物质，容易结垢，
易堵住热表齿轮，造成热表不走或读数不准；三
是按分户计量收费后，是否真的比按面积收费
划算，也不好说；四是“热”与自来水、电、天然气
不一样，热力公司将热水送到用户家，用户不
用，热水也会变凉，热力公司没收到钱，“热”却
流失了。

□晚报记者 张璇/文 赵克/图

本报讯 昨日上午，在金水路上，8辆用四
轮自行车组成的车队引起了不少人观望。车的
造型类似黄包车，两人可并排坐并同时蹬脚蹬
前进。知道吗，这是一个迎亲车队，想这个环保
点子的是新娘的母亲。

“这还是丈母娘提议的。”新郎井先生说，他
是某收费站员工，新娘王女士则在医院负责处
理医疗垃圾，平时很注重环保。大喜的日子谁
不想风风光光，可迎亲车队的车辆少则 6 到 8
辆，多的达到几十辆，交通拥堵不说，大量的尾
气也污染环境，于是王女士的母亲就提出举办
一场环保婚礼。

“我觉得这样的婚礼很有意义。”井先生表
示，8辆花车是租来的，价格也不贵。“这样的婚
礼节俭环保，又时尚新颖，我们当然赞成了。”在
此，我们祝福这对新人百年好合！

线索提供 李四信

□晚报记者 邢进 实习生 陈焱

本报讯 昨日，市卫生局召开新闻发布会，宣布将在全市广泛开
展“万名医护送健康”服务活动。从今年起，本市确定每年的 10月至
12月为“郑州市医疗卫生义诊服务和宣传活动月”。活动月期间，各县
（市）、区及市属各医疗卫生单位，应组织不少于两次的大型义诊服务
和宣传活动。组织医疗卫生服务小分队到社区居民点、乡村、学校、工
地、企业、福利院等地点进行巡回服务宣传。今年的集中活动时间是
10月12日，设12个分会场，市属医疗卫生单位分别在市内金水、管城、
中原 3个分会场组织活动，各县（市）、区卫生局和上街区、惠济区、二
七区卫生局在当地分会场组织活动。

□晚报记者 裴蕾 实习生 李楠

本报讯 “现在，越来越多的儿童青少年来进行心理咨询，留守儿
童、单亲儿童、独生子女的心理问题尤为凸显……”今日是世界精神卫
生日。昨日，市残联和郑州市第八人民医院联合组织了郑州市2008年
心理康复运动会。今年世界精神卫生日的主题是“同享奥运精神，共促
身心健康。”关注的目标人群则为儿童和青少年。从郑州市第八人民医
院临床接诊数字来看，在住院病人中，青少年占8%，而进行心理咨询或
者进行心理调节的病人中，青少年的比重有15%左右。今天10时，市八
院、市心理卫生协会、郑州市科协将邀请多名资深精神、心理卫生专家在
市青少年宫联合举办大型义诊宣传活动，有需要的市民可前去咨询。

中小学新生
今年开始有电子学籍
四类学生办不了学籍，不能

参加毕业考试

□晚报记者 张勤

本报讯 从今年开始，市教育局将严
格按规定办理学生的电子学籍档案。记
者昨日从市教育局了解到，中小学生没有
学籍，就不能转学，在初中、高中毕业时也
不能参加毕业考试，在读期间不能参加教
育行政部门组织的各类竞赛和联赛，不能
接受表彰和奖励。

根据规定，分校跨地市招收的学生、
高中违规招生的学生、小升初的择校生、
没有办学资质（未经批准的民办学校）的
学生都不予以办理学籍。

完达山刺五加注射液我省停用

我市暂未收到不良反应报告
□晚报记者 李丽君 实习生 郭静

本报讯 标志为黑龙江省完达山制药
厂生产的刺五加注射液在我省全面停止
使用。截至目前，本市尚未发现因使用问
题批次产品而产生不良反应的病例。昨
日，记者从省卫生厅了解到，省食品药品
监督管理局8日就要求全省药品经营企业
和医疗机构立即停止销售和使用黑龙江
省完达山制药厂生产的刺五加注射液。

10月9日前签过公积金贷款合同但钱没发放的，也执行新利率

20万20年期每月少还利息29元

骑四轮自行车结婚 丈母娘的点子

全国首批12个城市实行供热分户计量，没有郑州

节能效果不好，分户计量试点取消
热力公司称：别的城市有经验后，咱再实行

>>>身体和心里不舒服，这俩活动可以参加<<<

后天12个地方有大型义诊

□晚报记者 吴泳

本报讯 每天上学放学和下晚自习时
间，民警准时在学校周边巡逻，片警的“大
头像”和个人手机醒目贴在校门口，师生遇
到危急，只要一打手机，片警保证5分钟赶到
现场。昨日下午，在城北路回民中学大门口，
金水公安分局人民路派出所民警将一块“民
警承诺牌”挂上门楼。即日起，该所辖区5所
中小学师生，都会享受到这种民警站岗放哨
和“特别保护”的待遇。金水分局相关负责人
表示，这个做法如试行效果理想，他们将在整个
金水区推广。 线索提供 张言

昨夜至18日，集中治理鸣喇叭

2小时查89起
□晚报记者 吴泳

本报讯 昨夜 8 时到本月 18 日，我市
交警将展开为期10天的“机动车鸣笛交通
违法行为集中整治行动”。

10月 1日起，郑州市的禁鸣区域扩大
为：市区连霍高速以南、西四环路以东、
107国道以西、南四环路以北（均不含以上
道路）。

市交警支队负责人介绍，新规定实行
以来，仍有部分车辆不遵守。交警支队决
定从 10 月 9 日至 18 日，开展为期 10 天的
集中整治行动，对违反禁鸣规定的机动车
驾驶人，将给予50元的处罚。鸣笛交通违
法行为比较严重的，将在媒体上曝光。

截至昨晚 10时，交警共出动警力 200
余人，查证处罚违法鸣笛 89起，其中公务
车15起。 线索提供 邢红军


